

# DIARIO BALEAR

DEL LUNES 12 DE DICIEMBRE DE 1825.

*San Donato mártir.*

Sale el sol á las 7 y 22 minutos y se pone á las 4 y 38 minutos.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

FRANCIA.

*Paris 4 de noviembre.*

Los Embajadores y Ministros de las Potencias extranjeras han felicitado á S. M. con motivo de ser día de S. Carlos.

El Consejo de Estado fue recibido en la sala del Trono; y el señor Guardasellos tuvo el honor de dirigir á S. M. las palabras siguientes:

„Sire: Vengo á ofrecer á V. M. los homenajes y felicitaciones de vuestro Consejo de Estado. El júbilo que reboza en nuestros corazones este día, no concluirá con él; porque el reinado de un Rey generoso y justo, es una fiesta no interrumpida para sus vasallos.”

El Rey contestó:

„Recibo con placer la espresion de los sentimientos de mi Consejo de Estado. Estoy muy satisfecho de sus luces y de su fidelidad; y cuento que seguirá trabajando con la misma actividad y zelo que hasta aquí en asegurar la paz y la prosperidad de la Francia.”

El matrimonio del marques de Wellesley con miss Paterson, es hoy el objeto de las conversacio-

nes de todas las primeras sociedades de Inglaterra y de muchas reflexiones en los diarios ingleses é irlandeses. La Irlanda no puede menos de celebrar mucho este enlace, ya porque la futura esposa profesa la religion católica, y ya porque en Dublin se siente que no siendo casado el Virey no puede reunir una corte que vivifique esta importante ciudad.

Por otra parte algunos protestantes, ecsaltados que miran con pena esta union, quisieran dar á entender que el marques de Wellesley no conservará el gobierno de la Irlanda; pero se engañan si creen que su matrimonio sea un obstáculo para que conserve este puesto importante. El padre del actual duque de Buckingham, que ocupó aquel destino siendo protestante, se casó con una católica, y tambien es cierto que á los últimos de su vida abrazó él la religion católica.

Mistriss Paterson parece posee ventajas que deben conciliarle el interes general en Irlanda. Su talento iguala, segun dicen, á su hermosura. Lleva al matrimonio mas de cuatro millones de dote. Aun no se sabe si lord Wellington podrá asistir á este matrimonio.

— El *Diario de los viajeros* que han visitado el centro del Africa parecerá probablemente este año.

Nuestros lectores se acordarán que el doctor Ousely, el mayor Denham y el capitán Clapperton se asociaron para esta empresa, y que despues de su desembarco en Trípoli, penetraron juntos en el centro del Africa hasta Bernou. En este punto el mayor Denham se separó de sus dos compañeros, y el doctor Ousely y el capitán Clapperton se dirigieron al sud-ocete, y visitaron paises incógnitos á los europeos.

Entre otras naciones visitadas por estos viajeros, vieron una, cuyos habitantes montan á caballo con

mucha destreza, y llevan sables semejantes á los que usan los caballeros de Malta. Vieron que esta nacion lleva como decoracion una cruz maltesa, hecha de arcilla. Estos pormenores se leen en la Gaceta literaria de Lóndres.

— Un periódico de Roma trae una relacion circunstanciada de los inmensos tesoros que encierra el serallo en Constantinopla. Es costumbre en Turquía, dice el periódico, que cada Sultan debe hacer ahorros y depositarlos en una pieza de palacio llamada sala del tesoro: cuanto mayores son estos ahorros, tanto mas próspero se considera el reinado. Segun cálculo aprocsimado se regula que asciende á cerca de 12 millones de francos lo que se economiza durante la vida de cada Sultan.

El gefe de los eunucos hace cada año inventario de las cantidades que se depositan en la sala del tesoro, y las encierra en una caja. Hecho esto, el Sultan, acompañado de los primeros empleados de la corona, se traslada con gran ceremonia á dicha sala, y pone su sello en la Caja. Luego que muere el Sultan, se cierra la sala, se le ponen los sellos con las armas del gran Visir y de otras varias dignidades del imperio, y se escribe sobre la puerta la siguiente inscripcion: «Aquí está el tesoro del Sultan N...»

Se miran estos tesoros como tan sagrados, que no es lícito echar mano de ellos sino en los grandes apuros, de modo que prefieren los Sultanes oprimir á sus vasallos con impuestos al usar de ellos.

Desde Mahomet II, despues de la ruina del imperio griego en 1453, han reinado 41 Sultanes, y se cree que los tesoros acumulados en las 41 salas ascienden á 500 ó 600 millones de francos; á estos deben añadirse los presentes hechos á todos los Sultanes.

tanos de tres siglos y medio á esta parte, tanto en piedras preciosas como en otros objetos raros, y el valor de todos los bienes confiscados á los particulares y á los bajos: en vista de esto parecerá bastante difícil calcular el valor de los tesoros sepultados en el serrallo, que nunca se han puesto en circulación.

(G. de M.)

Palma 11 de diciembre.

ORDEN DE LA PLAZA DEL 11 PARA EL 12.

Parada y sargento de hospital Milicia provincial.

=Socios.

»Escmo. Sr.=May Sr. mio y de todo mi aprecio: He recibido la estimada de V. E. de 15 del actual y leído su contenido con una particular satisfacción por el interés y protección que se digna dispensar á los Religiosos que desean establecer en esta Isla un monasterio de la Trapa que la piedad de S. M. acaba de conceder; obra digna de los rectos principios y religiosidad de V. E.=Por mi parte contribuiré gustoso á tan laudable fin, en los términos que sean compatibles: al efecto escribo con esta fecha al P. Prior de la Cartuja del Paular, rogándole envíe á esa Isla al P. Isidoro en calidad de Fundador y Abad del nuevo monasterio; y su respuesta la comunicaré á V. E. inmediatamente.=En el ínterin aprovecho con gusto esta ocasion que me proporciona ofrecer á V. E. mis deseos de complacerle y con las veras del mayor afecto quedo rogando á Dios guarde su vida muchos años. Madrid 29 de setiembre de 1825.=Escmo. Sr.=S. Arzobispo de Tiro.=Escm. Sr. D. José María de Alós Capitan general de Mallorca."

»Amigo Fr. Antonio: Sanz Ruano me entregó unos papeles para dar ó remitir á el P. Isidoro novicio

de la Cartuja del Paular con una copia de la determinacion de S. M. en órden á el restablecimiento ó fundacion de ese monasterio de S. Josef, á fin de que pasé á Mallorca; y enterado de todo, esta mañana he pasado á verme con S. I. el Sr. Obispo de esa, el que me ha dicho tiene carta de V., y despues de haber conferenciado sobre el particular, hemos acordado que S. I. escribirá á el P. Isidoro en los términos mas espresivos para que vaya á Mallorca, en que contribuirá á la causa de Dios y de las buenas almas que quieran tomar el hábito; y si fuese necesario igualmente se hablará á el Nuncio para vencer cualquier obstáculo que se presente...=Páselo V. bien y encomiéndeme á Dios y ruege á la Sma. Virgen para que salgan en bien todos los asuntos de esa santa casa.=Afectísimo de V.=Madrid y octubre 19 de 1825.=Juan Dameto y Despuig."

*Nota.* El Abad de Sta. Susana de España ha hecho el nombramiento que dichos Señores mencionan.

**VARIEDADES.**

Ciertamente que los mallorquines podemos congratularnos y alegrarnos en el Señor por las magnificencias que acaba de obrar con nosotros, dándonos por medio de S. M. la dicha de ver con formal establecimiento en nuestros desiertos monjes de Ntra. Sra. de la Trapa de la antigua observancia del Cister, cuya orden no necesita mas que ser nombrada para jactarse el respeto y honor de todos los fieles y aun de los incrédulos; porque en esta religion desaparece en realidad el lujo, vistiendo sus alumnos un áspero sayal para cubrir el cuerpo, sin el ornato que en las cúgulas suelen emplear las otras órdenes monacales; se halla de menos la propiedad por no poseer ninguno mas que el superior llaves, papeles, libros ni cosa alguna aun de las que parecen dignas de

condescendencia, ya por su valor ó ya por su utilidad, pues de todo se les provehe por el prelado que en ellos obra los officios de un verdadero padre de sus hijos que ha adoptado en Cristo; el silencio tiene su asiento y morada en los monasterios de esta religion, pues allí la lengua es inútil quando no se emplea en los cánticos é himnos espirituales que la mayor parte del tiempo tributan al supremo Autor del universo y quando no estan ejerciendo la labor de sus campos y otros trabajos de manos en que de continuo estan ocupados; la austeridad parcimonia y vida penitente se ve retratada en los semblantes de cada uno de estos solitarios, y verdaderamente mueven el corazon de cualquiera que los mire, porque de hecho se ve impresa en su frente la cruz de Jesucristo, de que se gloriaba solamente el Apóstol; la castidad en estos varones venerables resplandece en un grado superior, pues ademas de cerrar todas las puertas por donde pueda el enemigo comun atacarlos, tienen de su parte vencido el mundo que han despreciado y su propia carne que han vencido, al primero abandonándole no tan solo á él y sus pompas sino que tambien hasta sus propios padres y parientes, y al segundo domándole con el ayuno, silicio y vigilia, pudiendo mejor que nadie decir: que no son ellos ya los que viven sino que es Cristo que vive en ellos. Y de consiguiente teniendo en un grado eminente todas las virtudes, no es posible que entre de ellos se halle de menos la obediencia que ha dado tantos santos á la iglesia de Dios: pues para ello basta referirme á la obra de los varones insignes de la Trapa donde el curioso podrá llenar el vacío que le pueda dejar la cortedad de una observacion periódica. Pues si esto es así, corramos todos los que somos llamados de Dios á este

propiciatorio de paz, á esta ciudad de refugio, á esta torre inaccesible, baluarte inespugnable donde el enemigo no halla guarida ni se le da cuartel porque todo en ellos es un continuo certamen; corramos todos repito, los que nos hallamos cargados de delitos por mas atroces que sean, que alli á todos se recibe con un mismo amor de paz y paternal caridad: los que la infamia ha eclipsado nuestras familias para el mundo, porque alli no hay distincion entre el judío y griego, sino que se recibe á todos los que quieran seguir al Señor, con la cruz de la mortificacion y penitencia. Nosotros, pobres de los caudales que tanto aprecian los mundanos, nosotros tambien debemos correr, que alli no se necesita mas riqueza para ser admitido en aquella orden que la gracia de Dios en nuestros corazones. Y á los que la suerte nos haya privado de seguir las banderas de Israel por senda tan estrecha, seamos á lo menos en lo que sea de nuestra parte cooperadores en tan santo establecimiento, dando de todo gloria al Señor por haberse dignado visitar este su pueblo Balear y llenarle de mil bendiciones.

*Décimas en alabanza de Maria Santísima N. S. de la Trapa, y á los Monjes del Monasterio del desierto de S. José, en la Isla de Mallorca.*

Por vocacion de la gracia	Hórase con devocion
Aqui viven retirados	A la Virgen de la Trapa,
Los que están desengañados	Y aquel que del siglo escapa
Del mundo y de su falacia.	Victoria tiene segura,
Con la mayor eficacia	Porque de esta Virgen pura
Observan siempre el tenor	El manto le abriga y tapa.
Del monástico rigor,	Con la vida angelical
Sin separarse en su vida	Se vive en este desierto
De la regla establecida	Siempre en un combate abierto
Por su santo Fundador.	Contra el dragon infernal.
El silencio, la oracion,	Paraiso celestial
El ayuno y trabajar,	Esta soledad parece,
Son de este santo lugar	Pues al Señor se le ofrece
La constante ocupacion.	En las aras del amor

Aquella gloria y honor  
Que de justicia merece.

El orgullo, vanidad,  
La soberbia, la venganza,  
El deleite, destemplanza,  
Y toda inmoralidad  
En esta comunidad  
Jamás encuentran asiento,  
Pues de todos el intento  
Es domar los corazones  
Y refrenar las pasiones  
Hasta su postrer aliento.

El canto del ruiseñor,  
La fragancia del tomillo,  
El verdor del arbolillo  
Y del romero la flor,

Imprímase: *José Maria Martinez de Areta.*

Aquí escitan el fervor  
Con tan copiosas dulzuras,  
Que estas mismas criaturas  
Dan materias las más bellas  
Para ver en todas ellas  
Al Señor de las alturas.

El mundo preocupado  
Piensa, pero piensa mal,  
Que la vida monacal  
Es un morir continuado.  
Está muy equivocado  
Quien tal opinion tuviere,  
Lo contrario bien se infiere,  
Pues en aquesta mansion  
De Dios se vive en la union,  
Y en la union de Dios se muere.

### AVISOS.

El que quiera comprar una botiga sita en la calle de S. Miguel á la esquina del Sto. Cristo Vert núm. 25, con derecho de agua y demás comodidades, acuda á esta imprenta y darán razon de su dueño.

El que haya perdido una cuchara de plata con estas dos letras iniciales *A. D.*, acuda en casa del Mayordomo de los plateros quien la entregará dando las señas.

### CAPITANIA DEL PUERTO.

*Embarcación fondeada en él el día 9 del corriente.*

De Biserta el bergantin Aquiles del capitan Dordero de nacion sarda con cebada.

*Idem el día 10.*

De Barcelona el javeque S. Antonio del patron Miguel Estades en lastre y correspondencia, en cuya travesía se le fué al mar el marinero Miguel Torres al que no pudieron recojer.

CON SUPERIOR PERMISO.

IMPRENTA DE FELIPE GUASP.